
Ainsi « on » nous demande de plus amples renseignements sur notre maisonnée Lazareth... Et, vous 

n’avez rien trouvé sur les réseaux sociaux !? C’est normal... car la meilleure des présentations serait de 

venir nous rendre visite ! Mais d’accord, posons là quelques clés pour entrouvrir la porte. 

Ainsi, il y eut un soir, il y eut un matin et le 4 août 2016, en la St Jean Marie Vianney, il y eut 

Lazareth...  

« Lazareth », ça veut dire quoi ? 

Dans la tradition juive, le nom est porteur d’une vocation singulière...  

Lazareth, nom reçu lors d’une adoration eucharistique en l’Abbaye de Tamié en Savoie, vient de : 
- Lazare, frère de Marthe et Marie, dont le nom signifie « « Dieu est mon secours ». Les 

« Lazare », ce sont les pauvres de Dieu et, dans la Bible, le pauvre est celui qui crie vers Dieu 

et à qui Dieu répond. Il est dit de Lazare que sa maladie « servira la gloire de Dieu » (Jn 11, 

4) et que « Beaucoup à cause de Lazare, croyaient en Jésus » (Jn 12, 1)...  
- Et de Nazareth, en référence à la vie « cachée » de Jésus durant 30 ans : vie dépouillée (voir 

enfouie !), toute simple, humble, proche de la nature et des hommes. En hébreu, le 

nazaréen signifie « celui consacré à Dieu », mais aussi « le rejeton, le méprisé »...  
 

Lazareth c’est quoi ? 

- une maison située dans l’ancienne aumônerie des Sœurs de la Salle de Vihiers 

- où le quotidien est partagé avec des personnes adultes porteuses d’un handicap mental  

- pour une vie simple, proche des hommes et de la nature,  

- une vie de foi,  

- une vie « fête » d’accueils (de soi et de l’autre) ! 

 
Ce quotidien, rythmé par les gestes et accompagnements de la vie quotidienne, est coloré notamment 

par 3 missions, reçues et choisies par chacune, qui nous invitent à dilater notre cœur à plus large que 

les murs de notre maisonnée :  

- prier : notamment Laudes, messe, chapelet pour les prêtres et l’Eglise 

- pratiquer l’hospitalité : accueillir celui qui vient... 

- se mettre au service (ce qu’on aime appeler : nos petits chantiers d’amour !). 

 

Sa raison d’être : « Créer un chez nous, par un vivre avec, pour vivre autrement », aussi dans une 
veine d’écologie intégrale : « La conversion écologique requise pour créer un dynamisme de 

changement durable est aussi une conversion communautaire. » Laudato si 219 

 

Son message : nous croyons que la personne porteuse d’un handicap mental est un DON pour notre 
société, pour l’Eglise et pour chacun/e de nous ! Et notre vécu et environnement nous le confirme !! 

 

Son intuition fondatrice : Lazareth est née d’une inspiration, patiemment couvée, à pour-suivre nos 
années d’expérienceS vécues à l’Arche, mais avec cette dimension plus familiale qui change tout : être 

« petit » : 

- être petit pour rentrer dans une même voiture, favoriser la relation, la laisser se déployer, sortir 
du modèle des institutions de plus en plus normatives, être souple, ouvert à l’Inattendu. Se 

rapprocher de ce qui nous est en principe connaturel, notamment Dieu, les êtres, la terre. 

- mais petit, aussi dans le sens fragile et précaire pour avoir besoin de l’autre, ne pas se suffire à 
soi-même, et ce, comme garant (on espère) de l’espace laissé à l’Esprit Saint. Petit pour être 

reçu, accueilli par plus grand que nous et laisser ainsi la relation transformer, enrichir notre 

glèbe intérieure... 
 

Son « statut » : Pour nous permettre cette vie partagée, nous avons opté pour l’agrément 

« Accueillantes Familiales Sociales » (famille d’accueil pour personnes porteuses de handicap) : nous 
avons ainsi 2 places d’accueil permanent (pour femme) et 1place d’accueil temporaire. Cet agrément 

est délivré par le Département qui, avec le temps, les échanges et la confiance, reconnait et accueille le 



trait particulier de notre maisonnée : nous sommes une petite fraternité de vie et de prière, données les 

unes aux autres en Christ. 
 

 

Lazareth, c’est qui ? 

- Actuellement, nous sommes 3 femmes permanentes :  

 

Marie-Céline... 38 ans. Heureuse d’être bretonne et née chti, et heureuse tout 
court ! Et sa joie de vivre fait des heureux « à sa suite »... Ce qu’elle aime : 

« ma joie, c’est de voir plein de monde et de rendre services !, jouer du piano, 

travailler au potager « que c’est mon papa qui m’a appris » - et danser ». « A 

Lazareth, on fait beaucoup d’activités, c’est ma vie ici. Je vais aussi rendre 
service à la maison de retraite : j’aime beaucoup ! J’y vais toute seule. » 

 

 
Maryline... 49 ans. « Après près de 20 ans à l’Arche et lasse du côté 

institutionnel et normatif que traverse toute structure financée par l’argent 

public, j’apprécie aujourd’hui la dimension « familiale » de notre 
maisonnée et la souplesse donnée du fait d’être « petit. » 

 

 

 Sandrine... 45 ans. « D’abord, « très jeune cadre très dynamique » dans la 
finance puis dans les ressources humaines. A 30 ans, je reçois le baptême à 

l’Arche où j’ai passé près de 10 ans à me « déconstruire » et me désarmer. 

C’est au cours de mon noviciat au sein d’une congrégation bénédictine, 
alors que je sonnais les cloches pour l’office, que je reçois l’intuition de ce 

qui deviendra 4 ans plus tard Lazareth. » 

 

- Nous recherchons notre 4
ème

 membre de frat’ : une femme porteuse 

de handicap mental, avec une certaine autonomie et qui cherche un chez elle où s’épanouir et 

mettre ses dons au service de Lazareth. En effet, Clotilde, porteuse de trisomie 21 qui était 
avec nous depuis 3 ans, a poursuivi son chemin de Vie avec un autre projet et nous a quittées à 

la fin de l’été.  

 

- Lazareth, c’est aussi tous nos amis (homme ou femme) porteurs d’un handicap mental qui, 

accueillis en structure, viennent vivre quelques jours ou semaines avec nous le temps de 

souffler, se reposer, vivre en plus petit nombre, profiter du calme des lieux et des rencontres, 

parfois de nos vacances à l’extérieur. 
 

- Enfin, c’est aussi nos amis, familles, voisins, bienfaiteurs, curieux qui passent à la maison 
et/ou nous soutiennent de leurs prières, aides de toute sorte...  

 

C'est-à-dire une grande famille de plus de 300 personnes.... si jamais, il y a toujours de la place ! 

 
+Paix et douceur sur chacun/e et tous ! 

La maisonnée 


